



***Concluye con éxito el “I Congreso Iberoamericano de Calidad para la Justicia”***

## **PAIS ANFITRIÓN COLOMBIA**

En la ciudad de Bogotá D.C. los días 12, 13 y 14 de noviembre de 2014, se llevó a cabo el “I Congreso Iberoamericano de Calidad para la Justicia” en el que participaron Presidentes y Magistrados de las Cortes Supremas de Justicia y los Consejos Superiores de la Judicatura de los veintitrés Poderes Judiciales miembros de la Cumbre Judicial Iberoamericana, los integrantes de la Comisión Iberoamericana de Calidad para la Justicia (CICAJ) y un amplio grupo de servidores de la Rama Judicial de Colombia.



El Poder Judicial de Colombia tuvo el honor de ser designado como país anfitrión de este importante evento internacional, conforme a la aprobación de la Asamblea de Presidentes de la Cumbre Judicial Iberoamericana efectuada en Santiago de Chile el pasado mes de abril de 2014 y dando continuidad al programa de calidad adoptado en la XVI Cumbre Judicial de Buenos Aires, Argentina celebrada en el año 2012, con el fin de abordar la agenda de calidad de la Región y promocionar los avances en la gestión de la calidad en la justicia logrados en el marco de la Cumbre Judicial Iberoamericana y los países miembros.

La Coordinación General del evento estuvo a cargo del Doctor Ricardo H. Monroy Church, Magistrado de la Sala Administrativa del Consejo Superior de la Judicatura, Comisionado por Colombia ante la CICAJ y Magistrado Coordinador del SIGCMA y del Doctor Rolando Vega Robert, Presidente de la Comisión Iberoamericana de Calidad para la Justicia CICAJ y Magistrado Corte Suprema de Costa Rica.

El acto de instalación celebrado en el auditorio Teresa Cuervo Borda del Museo del Nacional de Colombia, contó con la participación de la doctora María Claudia Rojas Lasso, Presidenta del Consejo de Estado de Colombia, el Doctor José Agustín Suárez



Alba, Magistrado de la Sala Administrativa del Consejo Superior de la Judicatura, el Doctor Hans Peter Knudsen, Director Ejecutivo del Instituto Colombiano de Normas Técnicas y Certificación (ICONTEC), representantes de los veintitrés poderes judiciales que integran la Cumbre Judicial Iberoamericana, Magistrados de las altas cortes de Colombia, embajadores y representantes de organismos de cooperación multilateral, así como delegados de instituciones de Sector Público y la empresa privada.

Durante la jornada inaugural, el doctor Hans Peter Knudsen, Director Ejecutivo del Instituto Colombiano de Normas Técnicas y Certificación (ICONTEC), entregó al Doctor Ricardo H. Monroy Church, Magistrado Líder del Sistema de Calidad de la Rama Judicial y Magistrado de la Sala Administrativa del Consejo Superior de la Judicatura, la recertificación de la totalidad de la Administración Judicial, esto es, a las Unidades Misionales de la Sala Administrativa, a los 23 Consejos Seccionales, 21 Direcciones Seccionales y a la Dirección Ejecutiva, así como la recertificación de 104 Despachos Judiciales y la certificación de los 174 Despachos de Paloque-mao en Bogotá, para un total de 278.



En las jornadas académicas, los integrantes ante la Comisión Iberoamericana de Calidad para la Justicia (CICAJ) presentaron los antecedentes y los resultados de la Gestión de Calidad en la Justicia en el marco de la Cumbre Judicial Iberoamericana, así como las experiencias nacionales en la implementación de Sistemas de Gestión de Calidad en especial el Doctor Carlos Miguel Ramírez Romero Presidente de la Corte Nacional de Justicia de la República del Ecuador, el Doctor Gustavo Jalkh Röben



Presidente de Consejo Nacional de la Judicatura y el Doctor Carlos Manuel Padilla Pérez-Vertti, Secretario Ejecutivo del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial de la Federación de los Estados Unidos Mexicanos. Así mismo, se contó con la intervención de conferencistas internacionales, entre ellos el Doctor Jorge Luis Silva Méndez, Gerente del Proyecto de Mejoramiento de los Servicios de Justicia del Banco Mundial, quien disertó sobre la relevancia de la gestión de calidad en la justicia; el Doctor Rodrigo Vera Jaimes, Director Ejecutivo de la Corporación Calidad, quien resaltó la importancia y los beneficios de la implementación de los Sistemas de Calidad en las organizaciones y su impacto en los sistemas de gestión del cambio, el Doctor Roy Gerardo Zúñiga Sáenz, Decano del Incae Business School de Costa Rica, quien centró su intervención en los retos y beneficios de los Sistemas de Gestión de la Calidad.

Al finalizar el segundo día de las jornadas académicas, el doctor Carlos Manuel Padilla Pérez-Vertti, presentó la propuesta de Premio Iberoamericano a la Calidad de la Justicia, el cual hace parte de la política de reconocimientos e incentivos definida por la CICAJ.

Igualmente, se desarrollaron dos talleres de trabajo que permitieron generar un espacio calificado para el diálogo, el análisis, y la presentación de propuestas con respecto a los siguientes ejes temáticos: el Modelo de Normalización de la Gestión de la Calidad para los Poderes Judiciales Iberoamericanos y la definición de Indicadores de Cumplimiento del Decálogo Iberoamericano para una Justicia de Calidad. Los resultados de los talleres fueron socializados en plenaria y se constituyen en insumos importantes para promover e impulsar las políticas de calidad definidas para la justicia a nivel Iberoamericano.

Al término del *“I Congreso Iberoamericano de Calidad para la Justicia”*, el Doctor Rolando Vega Robert, Presidente de la Comisión Iberoamericana de Calidad para la Justicia CICAJ y el Doctor Ricardo H. Monroy Church, Comisionado por Colombia ante la CICAJ y Magistrado de la Sala Administrativa del Consejo Superior de la Judicatura, presentaron las principales conclusiones y resultados de este importante esfuerzo de cooperación para la Justicia en la Región.

De igual forma se llevó a cabo el *“II Conversatorio Internacional de Gestión de Calidad en la Administración de Justicia”* que tuvo como propósito fortalecer los conocimientos y competencias de los servidores de la Rama Judicial, en temas relacionados con el desarrollo e implementación de los sistemas de gestión de calidad en la Administración de Justicia, el liderazgo y la innovación, entre otros aspectos, generando así un espacio calificado para el diálogo, el análisis, y la socialización de experiencias entre los invitados.

Con ocasión del Congreso, el día 14 de noviembre se llevó a cabo la III Reunión de la Comisión Iberoamericana de Calidad para la Justicia (CICAJ), con la asistencia de los señores comisionados: Rolando Vega Robert, Magistrado de la Corte Suprema de Justicia de la República de Costa Rica; Ricardo Monroy Church, Magistrado del Consejo de la Judicatura de la República de Colombia; Carlos Miguel Ramírez Romero, Presidente de la Corte Nacional de la Justicia de la República de Ecuador;



Carlos Manuel Padilla Pérez-Vertti, Secretario Ejecutivo de Vigilancia, Información y Evaluación del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial de la Federación de los Estados Unidos Mexicanos.

Entre otros asuntos, se trataron aspectos relacionados con las normas del Premio Iberoamericano a la Calidad en la Justicia, el curso virtual de gestión de la calidad, la preparación de un boletín informativo de la CICAJ, y el plan de trabajo de la Comisión para el año 2015.

